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il Primo Cittadino

di Stefano Cecchi

MARINO UNA CITTÀ VIVACE CON
TANTI EVENTI. DIECI GIORNI DI FESTA 
PER LA 100  ̂SAGRA DELL’UVA

giovedì 5 a domenica 8 settembre, 

con la straordinaria organizzazione 

del Comitato parrocchiale. La bella e 

popolosa frazione marinese ha ospi-

tato, sette giorni dopo, durante la se-

rata di sabato 14 settembre, la “Notte 

Bianca”, supportata dal contributo 

economico e organizzativo dell’Unio-

ne Commercianti delle Frazioni. La 

cavea di Parco della Pace a Cava dei 

Selci ha ospitato nel fine settimana 

successivo, fra sabato 21 e domenica 

22 settembre, la manifestazione “Vivi 

lo Sport”. Si tratta di un’occasione 

importante, a cura della Proloco Bo-

ville, per dare risalto ai risultati ottenu-

ti dagli sportivi marinesi e dalle realtà 

sportive che operano a Marino. 

Il mese si concluderà con l’atteso av-

vio della 100^ edizione della Sagra 

dell’Uva. Saranno ben dieci giorni di 

festa, da venerdì 27 settembre a lu-

nedì 7 ottobre, per celebrare il gran-

de traguardo del centenario. Sarà 

un momento sacro, come accade 

l mese di settembre 

coincide per molti cit-

tadini con la fine delle 

ferie estive e quindi con 

il ritorno alle proprie attività quotidia-

ne. La ripresa della normale routine 

potrebbe essere per alcuni più com-

plicata che per altri, ma la possibilità 

di vivere in un territorio vivo e ricco 

di iniziative può sicuramente rendere 

tutto più semplice. 

Gli eventi sul nostro territorio saranno 

i grandi protagonisti fra fine estate e 

inizio autunno. La nostra Amministra-

zione ha infatti scelto di supportare 

concretamente con il proprio contri-

buto economico numerose iniziative 

donando alla cittadinanza diversi mo-

menti di spensieratezza e intratteni-

mento. Una città vivace ha inoltre la 

grande capacità di attirare visitatori 

producendo economia per gli eser-

centi del posto.

Settembre si è aperto con la festa pa-

tronale a Santa Maria delle Mole, da 

I
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che ha menzionato la nostra festa nel 

BURL per la propria storicità riservan-

doci anche un importante contributo 

economico, come i molti sponsor.

La Sagra dell’Uva non rappresenterà 

la conclusione del cartellone delle ini-

ziative. Il centralissimo corso Trieste 

ospiterà infatti dall’11 al 13 ottobre 

il “Roma Chocolate: Castelli di cioc-

colato”. La domenica successiva, 20 

ottobre, ci sarà la tradizionale Sagra 

della Ciambella al Mosto che giun-

gerà quest’anno alla sua 27^ edizione 

esaltando uno dei prodotti tipici della 

città.

La grande quantità di appuntamenti, 

supportati ed organizzati dall’Ammini-

strazione comunale su tutto il territo-

rio, conferma a chiare lettere la nostra 

volontà di rendere Marino un luogo 

attrattivo promuovendo l’industria 

culturale e dell’intrattenimento. Siamo 

convinti che questo lavoro valorizzi a 

pieno la grande bellezza e la vivacità 

della nostra straordinaria città.

per ogni edizione, in cui la comunità 

si identifica pienamente nella Sagra 

dell’Uva. La nostra Amministrazione 

ha lavorato a lungo ascoltando ogni 

indicazione o suggerimento prove-

niente da cittadini e associazioni. 

Siamo convinti di aver fatto un otti-

mo lavoro andando ad intercettare 

le aspettative della cittadinanza e dei 

numerosi visitatori, provenienti anche 

dall’estero, pur nella ragionevole con-

sapevolezza che tutto è sempre mi-

gliorabile. In questa occasione, che 

precede l’avvio di un appuntamento 

così importante e sentito, voglio tut-

tavia fare un appello. La critica, più 

o meno costruttiva, è sacrosanta 

ma eventuali attacchi non debbo-

no in alcun modo intaccare o ledere 

l’immagine della Sagra dell’Uva, che 

è e sarà per sempre di tutti. Questa 

ricorrenza è un simbolo perenne di 

Marino, a prescindere dalla maggio-

ranza alla guida di Palazzo Colonna, e 

non dovrebbe trasformarsi strumen-

talmente ogni anno in un ring su cui 

far combattere le proprie idee. Voglio 

ringraziare, sempre con riferimento 

alla Sagra dell’Uva, la Regione Lazio 



La Sagra fa 100

100  ̂EDIZIONE
SAGRA DELL’UVA DI MARINO

a 100^ edizione del-
la Sagra dell’Uva di 
Marino avrà luogo dal 
27 settembre al 7 ot-
tobre p.v. tra le vie del 

centro storico. Nell’Aula Consiliare 
di Palazzo Colonna, insieme al pro-
gramma, è stata resa nota la firma 
dell’immagine che rappresenterà 
questa edizione realizzata dall’ar-
tista futurista Lina Passalacqua. 
L’opera, insieme agli altri lavori che 
hanno caratterizzato la carriera 
dell’artista, verranno esposti in una 
mostra al Museo Civico “Umberto 
Mastroianni”. Presentato anche il 
logo ufficiale della manifestazio-
ne realizzato dal graphic designer 
Daniele Ianzini, vincitore del con-
corso.
Presenti tra i banchi, insieme 
all’Amministrazione comunale e al 
Direttore artistico Roberto Libera, 
alcuni dei protagonisti di questa 
centesima edizione tra cui lo show 
man Max Giusti, che chiuderà i fe-
steggiamenti della Sagra con il suo 

L
di Anna Paola Polli

Serata conclusiva con lo spettacolo di Max Giusti
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spettacolo di lunedì 7 ottobre in Via 
Rosa Venerini. Ampio spazio anche 
quest’anno alla cultura e alla storia 
con le visite guidate, la musica ro-
mana a cura dell’artista Elena Bo-
nelli e gli spettacoli teatrali, su tutti 
quello di Roberto Di Sante che si 
esibirà a Piazza Farini con la rap-
presentazione tratta dal suo libro 
con l’interpretazione dell’attore Se-
bastiano Gavasso. Da non perde-
re lo spettacolo experience ideato 
appositamente per questa edizione 

Il Sindaco Stefano Cecchi con l’autrice della locandina Lina Passalacqua e Max Giusti

Max Giusti firma il libro d’onore della Città di Marino

speciale della Sagra da Andrea 
Lorenzoni.   
Il Sindaco Stefano Cecchi, ha sot-
tolineato: “Abbiamo dato la pos-
sibilità di assistere in streaming a 
questa conferenza stampa anche a 
chi non ha avuto la possibilità di par-
tecipare in sala. La Sagra dell’Uva, 
giunta al traguardo della centesima 
edizione, è sacra, in quei giorni il 
tempo sembra fermarsi per festeg-
giare l’appuntamento più importan-
te dell’anno. E quale migliore artista 
per chiudere i festeggiamenti come 
Max Giusti che ringrazio per la sua 
presenza alla conferenza e per aver 
accettato di esibirsi qui a Marino 
nella serata finale. Questo evento 
rappresenta qualcosa di unico, che 
consente a Marino una visibilità sia 
a livello nazionale che internaziona-
le. Dal 1925, anno in cui nasce, la 
Sagra ha mantenuto la sua unicità e 
l’ingrediente fondamentale di ogni 
edizione è l’orgoglio di questa città 
nel parlare e vivere la Sagra. Negli 
ultimi anni siamo riusciti ad eleva-
re il livello culturale di questa ma-
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Il Sindaco Stefano Cecchi durante il suo intervento

La Sagra fa 100

nifestazione, laddove prima veniva 
vista solo come un momento per 
bivaccare e trascorrere del tempo. 
Ringrazio tutti i Consiglieri comuna-
li, gli Assessori, i dirigenti, gli uffici 
comunali e il direttore artistico per il 
fondamentale supporto che hanno 
dato alla realizzazione dell’evento. 
Un grazie a tutte le associazioni del 
territorio per la grande collaborazio-
ne, alle forze dell’ordine, agli spon-
sor, davvero tanti, che con le loro 
aziende hanno dato un importante 
sostegno economico a questa fe-
sta lunga oltre dieci giorni. Buona 
Sagra a tutti!”  
Roberta Covizzi Assessore Spet-
tacolo e Turismo ha commentato: 
“Parliamo di una festa incredibile 
che ci consentirà di vivere undici 
giorni imperdibili, con opportunità 
per tutti, dai più piccoli ai più gran-
di. Interessante sarà anche la pro-
posta turistica per far conoscere i 
nostri borghi, dove sarà possibile 
partecipare su prenotazione, e rin-
grazio in questo le associazioni che 
hanno sposato il nostro progetto e 
si sono messe a disposizione per 
esaltare le bellezze del nostro ter-
ritorio. Il Belvedere ‘Umberto Ma-
stroianni’ sarà protagonista di una 
nuova proposta e si trasformerà in 
una pista da ballo, senza tralasciare 
i percorsi degustativi. E poi il con-
sueto appuntamento per famiglie e 
bambini nel Giardino di Borgo Ga-

ribaldi con la ‘Sagra dei Bambini’, 
mentre per mantenere viva la tra-
dizione del gioco delle carte Piaz-
za San Barnaba ospiterà il torneo 
di Scaracoccia. Da non perdere lo 
spettacolo in Piazza Matteotti, uni-
co nel suo genere, che trasformerà 
la piazza in un vero e proprio dj set. 
La serata finale con lo spettacolo 
del grandissimo Max Giusti in Via 
Rosa Venerini chiuderà la centesi-
ma edizione della Sagra. Auguro a 
tutti un buon divertimento!”.   
Rinaldo Mastantuono, Asses-
sore alle Attività Produttive e alla 
Sicurezza ha dichiarato: “Anche 
quest’anno abbiamo cercato di 
curare nei minimi dettagli l’aspetto 
della sicurezza. Dopo gli eventi di 
Torino di qualche anno fa la nor-
mativa si è fatta più stringente e 
noi ci siamo immediatamente ade-
guati per evitare tensioni e gestire 
i problemi che possono presentarsi 
nel miglior modo possibile. Abbia-
mo messo in campo un personale 
steward che vigilerà costantemente 
nei giorni della Sagra, a supporto 
del lavoro delle forze dell’ordine 
che, ovviamente, restano le uniche 
deputate al controllo e alla gestione 
della sicurezza pubblica. Sotto l’a-
spetto delle attività produttive allar-
gheremo l’offerta enogastronomica 
in più zone, abbiamo infatti dislo-
cato un villaggio speciale dedicato 
ad Amatrice e alle sue specialità 

a Piazzale degli Eroi, mentre nella 
parte di Via Massimo D’Azeglio ci 
sarà una zona food dedicata alla 
Coldiretti Lazio con degustazioni 
di prodotti tipici e mostre dei mezzi 
agricoli di ieri e di oggi. Largo spa-
zio poi anche agli amanti del truck 
street food e siamo pronti ad acco-
gliere il grande pubblico che ogni 
anno anima questa festa”. 
Pamela Muccini, Assessore alla 
Cultura ha concluso gli interventi: 
“La Sagra fa 100 è il titolo che ab-
biamo voluto dare al primo e all’ulti-
mo evento di questa centesima edi-
zione. Il logo realizzato dall’artista 
Daniele Ianzini, vincitore del con-
corso, ci apre anche al centenario 
del prossimo anno. Tanti appunta-
menti anche quest’anno che ricor-
dano la tradizione marinese e quella 
della canzone romana con l’artista 
Elena Bonelli, ambasciatrice della 
canzone romana nel mondo, che 
ha appositamente preparato uno 
spettacolo dedicato a Marino. Non 
mancherà il teatro con il ritorno in 
questa città dopo 40 anni di Rober-
to Di Sante che si esibirà a Piazza 
Farini con una rappresentazione te-
atrale tratta dal suo libro interpreta-
ta da Sebastiano Gavasso, che alla 
Sagra aveva già vestito i panni di 
Marcantonio Colonna. Torneremo 
poi, come da tradizione, al corteo 
storico che vede l’impegno co-
stante delle associazioni del territo-
rio, ‘Lo Storico Cantiere” e “Arte e 
Costumi Marinesi”, nella creazione 
degli abiti e de ‘Lo Scudo di Lepan-
to’ per quel che riguarda l’arte della 
musica e degli sbandieratori. Un 
evento ricco di tradizione e folclore 
che passa attraverso l’artista Lina 
Passalacqua, autrice della centesi-
ma locandina, con la sua arte futu-
rista ci permetterà di proiettarci al 
futuro, con la possibilità di assistere 
alla sua mostra presso il Museo Ci-
vico ‘Umberto Mastroianni’”.
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Eventi

Mole, in onore della Beata Maria 
Vergine, assume un fascino par-
ticolare, suggestivo, carico di 
emozioni, a cui la nostra comu-
nità si stringe sempre con molta 
passione. Un affetto che dura 
da anni, dove all’aspetto reli-
gioso, curato meticolosamente 
da Don Jesus Grajeda, fa eco 
quello ludico sempre molto par-

tecipato. La collaborazione tra 
l’Amministrazione comunale e il 
comitato organizzatore, a cui va 
il nostro sentito ringraziamento, 
è fondamentale per consolidare 
le tradizioni del nostro territo-
rio, e quella di Santa Maria del-
le Mole è il perfetto esempio di 
longevità e di cosa questo even-
to debba rappresentare”.

i sono conclusi do-
menica 8 settem-
bre i festeggiamenti 
de “La Nostra Fe-
sta”, storica festa 

patronale di Santa Maria delle 
Mole organizzata dalla Parroc-
chia Natività della Beata Maria 
Vergine, con il contributo del 
Comune di Marino in collabo-
razione con la Pro Loco Boville 
e il Comitato di Quartiere Santa 
Maria delle Mole. 
Questo il commento del Sinda-
co Stefano Cecchi: “Ogni anno 
la festa di Santa Maria delle 

S
di Anna Paola Polli

Grande partecipazione di pubblico

FESTA PATRONALE
SANTA MARIA DELLE MOLE

L’Amministrazione comunale durante la Processione
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abato 14 settembre 
si è svolta la Notte 
Bianca in Allegria 
a Santa Maria del-
le Mole, un even-

to realizzato dall’Associazione 
Unione Commercianti Frazioni 
di Marino con il contributo del 
Comune di Marino e il patroci-
nio del Consiglio Regionale del 
Lazio.
Il programma della notte bian-
ca, che ha avuto inizio nel po-
meriggio, è proseguito senza 
sosta fino a tarda notte con le 

S
di Annalisa Petricone

Successo per l’evento a Santa Maria delle Mole
“NOTTE BIANCA IN ALLEGRIA 2024”

attività commerciali aperte per 
l’occasione. Ospite della serata, 
Ivana Spagna che ha riproposto 
i suoi più grandi successi, e an-
cora musica con il Circo Dance 
2000 con il repertorio anni 90-
2000, la comicità della Signora 
Gilda e tanti artisti dal vivo lungo 
le strade della manifestazione, 
dove erano presenti anche street 
food, giostre e stand.
“La Notte Bianca è divenuto nel 
tempo un evento tra i più attesi 
– dichiara Rinaldo Mastantuo-
no, Assessore alle Attività Pro-

duttive – Voglio esprimere il mio 
sentito ringraziamento ai nostri 
commercianti e al Presidente 
dell’U.C.F. Andrea Paciotti per 
l’impegno profuso, come ogni 
anno, nell’organizzazione di que-
sta bellissima e sentita manife-
stazione il cui successo deriva 
dalla loro grande passione. Il 
commercio di prossimità è una 
delle anime della nostra città e 
rafforza il rapporto tra cittadini e 
attività produttive che è fonda-
mentale per il benessere della 
città”.

L’Amministrazione comunale saluta il numeroso pubblico presente
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FESTA DEL BORGO DUE SANTI

i sono concluse do-
menica 15 settembre 
le celebrazioni per 
la “Festa del Borgo 

Due Santi - Santi Cirillo e Me-
todio”, un evento realizzato dal 
Comitato di Quartiere Due Santi 
con il contributo del Comune di 
Marino. Il programma della festa 
civile è iniziato venerdì 13 con la 
proiezione del film “Se Dio vuole”, 
mentre sabato 14 spazio alle ce-
lebrazioni religiose con la Santa 
Messa Solenne e la Processione 
alla presenza del Sindaco Ste-
fano Cecchi, del Consigliere 
comunale Gianfranco Bartoloni 
e degli Assessori Franco Mar-
caurelio e Bruno Orazi. La festa 
si è conclusa domenica 15 con la 
“Colazione Campagnola” offerta 
dal Comitato di Quartiere, un mo-
mento dedicato all’arte, seguito 
dall’apericena con intrattenimento 
musicale, l’estrazione della lotteria 
e lo spettacolo di chiusura.
“Voglio ringraziare gli organizzatori 
di questa iniziativa giunta alla sua 
seconda edizione, e in particolar 
modo i membri del Comitato di 
Quartiere, per l’impegno che met-
tono nell’offrire una festa ancora 
più ricca – ha sottolineato Pamela 
Muccini, Assessore alla Cultura – 
Un momento di conoscenza e ap-
profondimento dei Santi Cirillo e 
Metodio ritrovati nelle celebrazioni 
religiose che ci restituiscono tradi-
zione e devozione del passato”.

S
di Ludovico Castaldi

Celebrati i Santi Cirillo e Metodio

L’Amministrazione comunale durante la celebrazione della Santa Messa
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n occasione dei 
festeggiamenti de 
“La Nostra Festa”, 
storica festa pa-

tronale di Santa Maria delle 
Mole organizzata dalla Parroc-
chia Natività della Beata Ma-
ria Vergine, è stata inaugurata 
la mostra fotografica “Santa 
Maria delle Mole ieri, oggi… 
e domani?”, che si è conclu-
sa domenica 8 settembre, a 
cura del Comitato Festa in 
collaborazione con il Comitato 
di Quartiere Santa Maria delle 
Mole, una particolare edizione 
arricchita da immagini inedite 
con foto risalenti addirittura 
al 1890 e realizzate oggi con 
scatti dalla stessa angolazio-
ne, proprio per mettere meglio 
in risalto le differenze con il 
passato.
Tra la curiosità dei presenti, 
il Sindaco Stefano Cecchi ha 
portato i saluti dell’Ammini-
strazione comunale, accom-
pagnato dal Presidente del 
Consiglio Eugenio Pisani, 
alla presenza dei Consiglieri 
Barbara Cerro e Alessandro 
Blasetti, del parroco Don Je-
sus Grajeda, del Presidente 
del Comitato di quartiere San-
ta Maria delle Mole Antonio 
Calcagni e dei membri del 
Comitato Festa.

I
di Annalisa Petricone

Importanti appuntamenti su tutto il territorio
INAUGURAZIONI

A Cava dei Selci, invece, si 
è svolta l’inaugurazione del 
playground, campo di basket 
all’aperto per il 3X3, intitolato 
alla indimenticabile Giovanna 
Simeone, atleta e allenatrice 
del Marino Lions, storica so-
cietà di basket di Marino oggi 
presieduta da Aleardo Gio-
vannangelo.
Presenti il Primo cittadino, il 
Presidente del Consiglio Eu-
genio Pisani e il Vice Sindaco 
e Assessore allo Sport Sabrina 
Minucci.
Queste le parole del Sindaco: 
“Sono stati due bellissimi mo-
menti per la nostra comunità, 
a partire dalla mostra fotogra-
fica con cui abbiamo potuto 
rivivere la storia di Santa Maria 
delle Mole, grazie all’intenso 
lavoro del Comitato e a Don 
Jesus, che si è come sempre 
mostrato disponibile mettendo 
a disposizione i locali della par-
rocchia. L’altro appuntamento 

ci ha regalato l’emozione di 
intitolare il campo all’aperto 
da basket 3X3 a Giovanna Si-
meone, che abbiamo ricordato 
insieme agli amici della Marino 
Lions, oltre a rimanere stupiti 
di fronte allo spettacolo acro-
batico. Un pomeriggio bello 
che vede ancora una volta pro-
tagoniste le realtà locali, spin-
te da tanta passione e dalla 
voglia di contribuire a rendere 
migliore il nostro territorio”.   

Il Sindaco Stefano Cecchi al taglio del nastro per la mostra fotografica

L’intitolazione del campo da basket a Giovanna Simeone
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on queste parole 
il Sindaco Ste-
fano Cecchi ha 
voluto ringraziare 
la Polizia locale, i 

Vigili del fuoco e tutti i volontari 
della Protezione civile di Marino 
che durante l’estate si sono spe-
si per fronteggiare gli incendi e 
mettere in sicurezza i cittadini: 
“Il mio personale ringraziamento 
e quello di tutta l’Amministrazio-
ne comunale va alla nostra Pro-
tezione civile, alla Polizia locale 
e al Corpo dei Vigili del fuoco di 
Marino che, durante la stagione 
estiva, hanno saputo affrontare 
un lavoro difficile, pericoloso, 
messo a dura prova dalle condi-
zioni difficili in cui si interviene, e 
in molti casi mettendo a rischio 
anche la propria vita. Le tempe-
rature estreme, il caldo intenso e 
la siccità hanno amplificato e ag-
gravato il fenomeno degli incen-
di in tutta la penisola, mettendo 
in pericolo il territorio e la vita dei 
soccorritori, come per i due Vigili 
del fuoco rimasti vittime nel ma-
terano e per i tre operatori della 
Protezione civile e un Vigile del 
fuoco rimasti gravemente feriti 
nel tentativo di domare il maxi 
rogo divampato nel mese di 
agosto a Torre Spaccata. Anche 
Marino non è rimasta esclusa 
dal contesto nazionale, molti in-

C
di Anna Paola Polli

I ringraziamenti del Sindaco Stefano Cecchi a tutti gli operatori
EMERGENZA INCENDI

cendi hanno colpito diverse parti 
del territorio, in questi casi l’in-
tervento immediato dei Vigili del 
fuoco di Marino, della Protezione 
civile e della Polizia locale, che 
hanno svolto un grande lavoro 
di squadra insieme ai rispettivi 
colleghi intervenuti dai Comuni 
limitrofi, ha permesso di domare 
le fiamme. Un plauso va a tutti 
gli uomini e le donne che ogni 
giorno forniscono il loro prezio-
so lavoro in queste pericolose 
emergenze”.   
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di Luca Priori

Il Sindaco di Marino, Stefano 
Cecchi, noto tifoso e soste-
nitore sin dal 2004 dei colori 
rossoneri ha fatto gli onori di 
casa: “Venti anni fa abbiamo 
voluto creare una realtà spor-
tiva che si facesse portavoce 
dei sani principi educativi dello 
sport dando la possibilità ai ra-
gazzi di Castelluccia e Fontana 

Sala di poter giocare a calcio 
a 5. Il tempo è trascorso ma la 
formula è sempre la stessa. Il 
Real Castel Fontana è una so-
cietà sana che ci ha dato gran-
di soddisfazioni in questi anni. 
Non sono certamente mancati 
i sacrifici, come nel caso della 
costruzione dello spogliatoio 
intitolato al compianto Matteo 
Venditti, presso il campo della 
parrocchia Maria SS. Ausilia-
trice. Le prime strutture erano 
container, oggi ci sono ampi 
e spaziosi locali. Questo è av-
venuto grazie all’aiuto di tanti 
amici, circa trenta che ci sono 
stati vicino. Sono estremamen-
te contento di poter festeggia-
re questo ambito traguardo”. 

Il Primo cittadino marinese è 
stato accompagnato all’ini-
ziativa da una nutrita delega-
zione di Consiglieri comunali 
e Assessori. I festeggiamenti 
hanno registrato la presen-
za anche di amministratori di 
altri Comuni: del Sindaco di 
Ariccia, Gianluca Staccoli, 
dell’Assessore alla Gestione 
degli Impianti Sportivi del Co-
mune di Genzano di Roma, 
Gianluca Ercolani e dell’As-
sessore del Comune di Albano 
Laziale, Maurizio Sementilli.  
Il Presidente del Real Castel 
Fontana, Dominique Di Palma, 

l Real Castel Fon-
tana ha festeggia-
to i suoi primi venti 
anni di attività spor-
tiva nella splendida 

cornice di Villa Appia a Mari-
no insieme ai rappresentanti 
istituzionali del territorio, gli 
sponsor, i dirigenti, lo staff 
tecnico, i giocatori e tanti so-
stenitori. 
La società, presieduta da Do-
minique Di Palma, è una fra le 
poche realtà del Lazio ad aver 
vinto tutti i campionati regio-
nali ed ha il grande merito di 
aver portato la piazza marine-
se sul palcoscenico nazionale 
del calcio a 5 con i risultati ot-
tenuti sul campo. 

I
La società del Presidente Di Palma festeggia 20 anni di attività sportiva
REAL CASTEL FONTANA

Il Sindaco Cecchi, il Consigliere Amato, il Presidente Di Palma e il Direttore generale Pistella

Il Sindaco Stefano Cecchi con il Presidente del
Real Castel Fontana Dominique Di Palma



spetta gli accordi. Siamo orgo-
gliosi di aver creato tutto que-
sto nelle frazioni di Marino”. 
La serata si è conclusa con 
la presentazione delle maglie 

ha ripercorso nel suo interven-
to la storia societaria al fianco 
degli altri capisaldi societari 
quali il direttore generale Ga-
briele Pistella, il team mana-
ger Enzo Amato ed il tecnico 
Tiziano Peroni. 
“Se qualcuno mi avesse detto 
nel 2004 che avremmo avuto 
venti anni di successi, parten-
do da un oratorio parrocchiale, 
avrei sorriso considerandolo 
un folle sognatore. Il miracolo 
sportivo invece c’è stato – ha 
sottolineato con soddisfazio-
ne il numero uno rossonero - Il 
Real Castel Fontana è diventa-
ta una grande realtà sportiva 
che si è ulteriormente arricchi-
ta due anni fa con la nascita 
del Marino Academy, progetto 
di scuola calcio a 5, grazie alla 
collaborazione col presidente 
Piero Di Stefano”. 
Di Palma ha anche auspicato 
di poter tornare a giocare a 
Marino, tramite la creazione di 
strutture adatte.
“La militanza nel campionato 
nazionale comporta l’obbligo 
di giocare al chiuso, sia con 
la prima squadra che con le 
giovanili – ha spiegato – Que-
sta quindi è la terza stagione 
consecutiva in cui siamo ospi-
tati dal Comune di Genzano. 
Questa lontananza dal nostro 
territorio è un peso economico 
consistente. Speriamo si rie-
sca a superare questa criticità 
che, ad oggi, non ci permette 
di giocare a Marino. Abbiamo 
dimostrato di essere concreti e 
bravi. Siamo una società seria 
che mantiene le promesse e ri-

celebrative per il ventesimo 
anniversario dalla fondazione, 
con cui la prima squadra di-
sputerà il campionato di Serie 
B nazionale.

Protagonisti del territorio
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Le maglie celebrative per il ventesimo anniversario della società
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Assessore alle
Politiche degli Animali
Comune di Marino

di Roberta Covizzi

Quattro zampe

Anche i cani sognano.
Come capirlo?

ome noi umani anche i cani 
sognano, basta osservarli 
mentre dormono, quando 
strizzano le palpebre, muo-
vono ritmicamente le zam-

pe e arricciano il tartufo.
Viene spontaneo domandarsi come 
mai si verifichino questi piccoli spa-
smi, che spesso sono accompagnati 
da mugolii o da una sorta di guaiti: in 
realtà non c’è nulla di cui preoccuparsi, 
stanno sognando durante la fase REM, 
proprio come accade per noi.
Durante i sogni, si assiste a rapidi mo-
vimenti oculari, che stanno proprio ad 
indicare la loro attività onirica. È un 
processo vitale, perché consente di 
recuperare le energie, di rafforzare il 
sistema immunitario e di consolidare 
la memoria, attraverso l’elaborazione, 
da parte del cervello, delle esperienze 
vissute.
Certo, non è possibile, almeno per ora 
conoscere esattamente il contenuto 
della loro immaginazione, però pos-
siamo supporlo con un buon margine 
di approssimazione, che sognano av-
venimenti o situazioni che riproducono 
la loro quotidianità e le esperienze più 
comuni, come passeggiare, mangiare 
o giocare, quasi sicuramente vissuti 
assieme al loro proprietario.
Proprio per questo ricordiamoci di age-
volare il loro riposo, di non posizionare 
la loro cuccia in zone di passaggio: in 

C questo modo il vostro pet non sentirà 
la “responsabilità” di stare in allerta ad 
ogni rumore. Inoltre, non facciamo l’er-
rore di comprargli una cuccia grande 
per farlo stare più comodo ma sceglia-
mone una proporzionata alla sua taglia 
perché la maggior parte dei cani dorme 
a “pallina” per non disperdere il proprio 
calore, soprattutto d’inverno. E come 
dice un vecchio proverbio: “non sve-
gliar il can che dorme”, meglio lasciarlo 
dormire.

18

“La fedeltà di un cane
è un dono prezioso che impone
obblighi morali non meno
impegnativi dell’amicizia
con una creatura umana”
K. Lorenz”
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Conosciamo l’Amministrazione

n questo numero 
abbiamo intervi-
stato il Consigliere 
comunale Mario 
Tisei, eletto alle 

ultime elezioni amministrative di 
Marino nella lista Movimento 
Cittadino Cecchi Sindaco.
Marinese doc, è uno dei vetera-
ni della politica locale, nel corso 
degli anni ha visto avvicendarsi 
diverse giunte comunali, dando 
sempre il suo contributo alla vita 
pubblica della sua città in qualità 
di amministratore. L’attenzione 
per la sua comunità non è mai 
mancata, Tisei, che ha da sem-
pre mostrato molta attenzione al 
mondo del sociale e dei più de-
boli, oggi, oltre a quello di Consi-
gliere, ricopre un ruolo importan-
te anche come Presidente della 
Commissione Consiliare Perma-
nente Attività produttive, Polizia 
locale, Sicurezza, Protezione ci-
vile, Trasporti, Decoro urbano.

Tisei, sappiamo che la Com-
missione da lei presieduta si è 
spesa moltissimo due anni fa 
per l’approvazione del regola-
mento delle cantine storiche 
di Marino. Cosa è cambiato ri-
spetto a prima?
“La Commissione, che ringrazio 
per il profondo lavoro svolto, ha 
contribuito notevolmente affin-
ché il Consiglio comunale vo-

I
Intervista al Consigliere del Movimento Cittadino Cecchi Sindaco
A TU PER TU CON MARIO TISEI

tasse questo regolamento, che 
ritengo essere fondamentale 
per l’apertura e l’esercizio delle 
attività economiche all’interno 
del centro storico di Marino. La 
normativa promuove l’apertura al 
pubblico delle cantine storiche e 
delle cantine della memoria per 
l’attività di somministrazione di 
prodotti enogastronomici. Que-
sto consente non solo di adot-
tare misure di valorizzazione dei 
locali storici e di rivalutare così 
le ricchezze del territorio di Ma-
rino, ma anche di promuovere e 
sviluppare un’offerta turistica di 
qualità”.

Un’operazione che permetterà 

anche di valorizzare le bellezze 
del centro storiche?
“Assolutamente sì. Le nostre tra-
dizioni e la nostra cultura passa-
no per la memoria storica delle 
nostre famiglie, e questo voglia-
mo che venga apprezzato da tutti 
coloro che vengono a visitare la 
nostra meravigliosa città, ricca di 
bellezze e di fantastici itinerari”.

A proposito di cultura e tradi-
zione, a breve prenderà il via 
la 100^ edizione della Sagra 
dell’Uva. Come si sta preparan-
do Marino e cosa si aspetta lei 
quest’anno?
“L’Amministrazione comunale ha 
svolto un ottimo lavoro per ren-
dere speciale questo momento, 
la centesima edizione capita una 
sola volta e sono sicuro che sare-
mo all’altezza della situazione per 
regalare ai marinesi e ai tanti visi-
tatori che verranno a trovarci una 
Sagra unica nel suo genere. Mi 
appello al buon senso delle per-
sone, abbiamo messo in campo 
un ottimo piano sicurezza per 
garantire l’ordine pubblico, che, 
sono convinto, verrà gestito al 
meglio dalla nostra Polizia locale, 
in collaborazione con la Protezio-
ne civile di Marino e le altre forze 
dell’ordine. Buona Sagra a tutti”.
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l giovane attore 
marinese Fran-
cesco Gheghi 
ha vinto a Ve-
nezia 81, la Mo-

stra internazionale d’arte 
cinematografica, il premio 
Orizzonti per la migliore in-
terpretazione maschile nel 
film di Francesco Costabi-
le “Familia”, in uscita il 2 
ottobre al cinema. Nato il 
19 agosto 2002, durante la 
sua giovanissima carriera 
Gheghi ha recitato in “Mio 

di Ludovico Castaldi

L’attore marinese Francesco Gheghi vince il premio Orizzonti
MOSTRA DEL CINEMA DI VENEZIA

I fratello rincorre i dinosau-
ri”, “Io sono tempesta” e 
“Padrenostro”, dimostran-
do tutte le sue qualità e un 
grande talento nella recita-
zione.
A complimentarsi con il 
ventiduenne il Primo cit-
tadino Stefano Cecchi e 
l’Assessore alla Cultura Pa-
mela Muccini: “Siamo im-
mensamente orgogliosi di 
Francesco, nostro concit-
tadino e attore che ha da-
vanti a sé ancora un magni-

fico percorso ad alti livelli 
come dimostra il premio 
appena conseguito. Tutta 
l’Amministrazione comuna-
le si congratula con lui per 
il riconoscimento ottenuto 
e saremo lieti di accoglierlo 
a breve a Palazzo Colonna”.    
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GIOCHI PARALIMPICI PARIGI 2024

na bellissima no-
tizia è arrivata dai 
Giochi paralimpi-
ci di Parigi 2024. 
Loredana Trigi-

lia, siracusana di nascita ma 
residente a Marino da anni, 
ha conquistato la medaglia 
di bronzo nel fioretto femmi-
nile a squadre, insieme alle 
altre tre azzurre Beatrice 
Vio Grandis, Ionela Andre-
ea Mogos e Rossana Pa-
squino, battendo la squa-
dra di Hong Kong (Cina) per 
45-33. Per Loredana, che si 
allena con il Club Scherma 
Roma ed è la capitana del 
team azzurro, si tratta del-
la settima partecipazione 
ai giochi paralimpici, dove 
il miglior piazzamento è 
stato il quarto posto nella 
spada individuale ad Atene 
nel 2004. Per la formidabi-
le squadra azzurra si tratta 
del terzo podio consecutivo 
ai Giochi paralimpici dopo 
quelli di Rio e Tokyo.
Questo il commento del 
Vice Sindaco e Assessore 
allo Sport Sabrina Minucci: 
“Una donna, una mamma, 
una grande atleta che ha sa-
puto affrontare e superare 
con coraggio e determina-
zione le difficoltà della vita 
grazie alla scherma e al suo 

U
Bronzo per Loredana Trigilia nel fioretto femminile a squadre 

Protagonisti dello sport

straordinario carattere che 
mette sempre in gara. Lo-
redana è tutto questo, sen-
za mai arrendersi è andata 
dritta per la sua strada e ha 
trovato nello sport la forza di 
non arrendersi, ma di diven-
tare una campionessa con 
tre medaglie ai Giochi pa-
ralimpici. L’Amministrazione 
comunale e tutta Marino è 
orgogliosa di lei, i compli-

menti per aver portato così 
in alto anche il nome della 
nostra città e saremo felici di 
inserire il nome di Loredana 
Trigilia nell’Albo d’Oro degli 
atleti di Marino”. 

di Anna Paola Polli
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MARINO BULLS PALLAVOLO

opo l’argento 
conquistato a 
luglio ai Cam-
pionati europei 
Under 18, bis di 

medaglie per il giovane cen-
trale classe 2008 del Marino 
Bulls Pallavolo, Jacopo Tosti, 
che si è laureato campione 
del mondo con la Nazionale 
Under 17 battendo nella fi-
nale dello scorso 31 agosto 
in Bulgaria l’Argentina con 
il punteggio di 3-2. L’altro 
grande successo è arrivato 
per il classe 2006, sempre del 
Marino Bulls, Gabriel Marini 
Da Costa che, in coppia con 
Matteo Iurisci, si sono laure-
ati campioni d’Italia Under 20 
di beach volley, battendo nella 
finalissima, con un secco 2-0, 
la coppia Piovan/Marchesan.  
Queste le parole del Vice Sin-
daco e Assessore allo Sport 
Sabrina Minucci: “Sperava-
mo in questi successi che, 
puntualmente, sono arrivati e 
risuonano come un grandis-
simo trionfo sia per Jacopo 
che per Gabriel, oltre che per 
il Marino Bulls, società ormai 
nota per la sua capacità in 
questi anni di fornire giovani 
talenti del proprio vivaio alle 
rispettive Nazionali. Ancora 
congratulazioni a Jacopo e 
Gabriel”.

D
di Anna Paola Polli

Ancora successi per i giovani talenti della società marinese



DICIAMOLO... IN PILLOLE

ono stati pubblicati sul sito del Comu-
ne di Marino gli elenchi relativi al ser-
vizio di trasposto scolastico per l’A.S. 
2024 / 2025 con le relative linee, gli 

orari di salita e punti di raccolta relativi all’Avviso 
pubblico approvato con determinazione n°676 del 
19 giugno 2024.
Gli utenti, identificati dal numero di protocol-
lo dell’istanza presentata al Comune, presenti 
nell’Allegato A (suddiviso per linee) sono stati am-
messi al servizio dal giorno 12 settembre p.v.

i è celebrato a Frascati l’81° Anniver-
sario del bombardamento della città 
dell’8 settembre 1943. Tra le autorità 
istituzionali presenti alla cerimonia 

di commemorazione anche il Sindaco Stefano 
Cecchi, che ha dichiarato: “L’8 settembre 1943 
doveva rappresentare il momento della resa incon-
dizionata e la fine della Seconda Guerra Mondia-
le per l’Italia con l’annuncio dell’entrata in vigore 
dell’armistizio firmato il 3 settembre dal governo 
Badoglio, invece quel giorno si trasformò in un 
incubo per molte città della nostra penisola che 
vennero comunque bombardate dagli Alleati, tra 
cui Frascati. La commozione nel ricordare queste 
occasioni è sempre molto forte, la stessa che ogni 
anno proviamo anche per Marino, che a distanza 

Tutti gli altri presenti nell’Allegato B dovranno at-
tendere la pubblicazione delle modalità e tempi-
stiche per l’accesso al servizio che saranno co-
municate entro i dieci giorni successivi all’inizio 
del servizio stesso.
Eventuali osservazioni relative agli utenti  presenti 
in questo ultimo elenco potranno essere inviate 
al Comune di Marino, servizio TPS all’indirizzo 
email: protocollo@pec.comune.marino.rm.it o 
via telefono al numero 06.93662.289

di pochi mesi dal bombardamento di Frascati, il 10 
febbraio 1944 si ritrovò a subire lo stesso tragico e 
triste destino. Nessuna guerra può avere una giu-
sta motivazione”.

S

S

TRASPORTO SCOLASTICO A.S. 2024/2025
L’elenco delle linee con orari di salita e punti di raccolta

BOMBARDAMENTO DI FRASCATI
Alla cerimonia dell’8 settembre presente anche il Sindaco Stefano Cecchi
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Vicino al cittadino

Incontro Nazionale sulla Malattia 
di Kennedy è il titolo del convegno 
organizzato da Aimak “Associazione 
Italiana Malati di Kennedy” il 4 e 5 

ottobre p.v. presso il Mercure Roma Cinecittà, 
con il patrocinio anche del Comune di Marino.
Il convegno sarà diviso su due giornate:
• Giorno 4 ottobre: Tavolo Tecnico Scientifico 
per Medici e Ricercatori.
• Giorno 5 ottobre: Incontro Nazionale per Pa-
zienti e Caregiver.
Per partecipare all’evento è necessario iscriver-
si, utilizzando il seguente link: https://forms.gle/
rEQrbb6P1i1w8RsC6
Queste le parole dell’Assessore alla Sanità, Sa-
brina Minucci: “È sempre importante mettere 
insieme medici e ricercatori con pazienti e fami-
liari, per trovare quelle sinergie necessarie a por-
tare avanti la ricerca medica e l’aspetto umano 
nella gestione di queste delicate situazioni. Ed 
è per questo che vogliamo sottolineare l’impor-

stata inaugurata una nuova attività 
nel nostro Comune, più precisa-
mente a Santa Maria delle Mole, 
in Via Silvio Pellico. Si tratta della 

macelleria “Stai Manzo”, che ha già richiamato 
molta clientela ed è pronta ad offrire prodotti 
di prima qualità e un servizio altamente quali-
ficato. “Facciamo tantissimi auguri a Vincenzo, 
al suo socio e a tutto il suo staff per questa 
nuova sfida, nella convinzione che riusciran-
no a dare un segnale importante per la cre-
scita dell’economia locale” – queste le parole 
dell’Assessore alle Attività Produttive Rinaldo 
Mastantuono. 

tanza di essere presenti in un sistema in continua 
evoluzione dove la medicina lavora costante-
mente per dare sempre più risposte e soluzioni”.X

È

“X INCONTRO NAZIONALE SULLA MALATTIA DI KENNEDY”
Il 4 e 5 ottobre presso il Mercure Roma Cinecittà

NUOVA APERTURA
Inaugurata la macelleria “Stai Manzo” a Santa Maria delle Mole
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GERMAN OPEN CHAMPIONSHIPS

opo la medaglia 
d’oro conquista-
ta a gennaio ai 
Campionati As-
soluti Italiani di 

danza sportiva, la cittadina 
marinese Elisa De Belardi-
ni e il suo compagno di vita 
e di ballo Luigi Donadeo 
hanno brillato anche al Ger-
man Open Championships, 
il principale torneo interna-
zionale di danze latino-a-
mericane, che si è svolto a 
Stoccarda dal 13 al 17 ago-
sto, ottenendo il terzo posto 
nella categoria Senior I al 
termine di una finale com-
battutissima. 

Questo il commento del 
Vice Sindaco e Assessore 
allo Sport Sabrina Minucci: 
“Elisa, che verrà aggiunta 
il prossimo anno al nostro 
Albo d’Oro per la conquista 
del titolo nazionale, ha dato 
prova anche in Germania di 
grande talento in una com-
petizione così prestigiosa e, 
insieme a Luigi, hanno por-
tato a casa una medaglia 
di bronzo di grande valore. 
Giungano a loro le più sen-
tite congratulazioni da tutta 
l’Amministrazione comu-
nale per i risultati ottenuti 
quest’anno e per quelli che, 

D
Bronzo per Elisa De Belardini e Luigi Donadeo

sono convinta, arriveranno 
in futuro. Elisa e Luigi sono 
atleti di grande spessore e 

carattere che faranno anco-
ra tanta strada nella danza 
sportiva”.

di Annalisa Petricone



Membro Osservatorio 
Violenza di
Genere e Suicidio

Dillo TU Donna!
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IL SIGNIFICATO DELL’AMICIZIA

di Ambra Badini

e ideali reciproci. Alla base di tutto c’è poi 
la sincerità e la lealtà, l’apertura nel co-
municare i propri pensieri e sentimenti in 
totale fiducia e trasparenza. In conclusio-
ne, l’amicizia è un tesoro che arricchisce 
la nostra esistenza con un’intensità unica; 
questo legame offre sostegno, gioia e un 
senso profondo di comunione. Coltivare 
amicizie pure è un investimento prezioso 
che contribuisce alla felicità e al benessere 
complessivo di ciascun individuo. Gli amici 
autentici ci aiutano a crescere e maturare, 
ci ispirano a diventare la migliore versione 
di noi stessi e ci incoraggiano a perseguire 
il nostro potenziale.

“È l’amico è qualcosa che più ce n’è me-
glio è… E’ un silenzio che vuol diventare 
musica, da cantare in coro, Io e Te!”
(Dario Baldan Bembo)

el corso dei secoli poeti, fi-
losofi e scrittori hanno esal-
tato il valore dell’amicizia ri-
conoscendone l’importanza 
nel plasmare le vite umane e 

nell’’arricchire l’anima con emozioni auten-
tiche e significative. L’amicizia va ben oltre 
il semplice atto di trascorrere del tempo 
insieme o di condividere interessi comuni. 
È uno dei tesori più preziosi che ognuno 
di noi può sperimentare e scoprire ogni 
giorno. L’affetto genuino è il cuore dell’a-
micizia: si tratta di una connessione che 
si nutre di rispetto reciproco, compren-
sione e accettazione incondizionata. Gli 
amici si supportano a vicenda nelle sfide 
della vita e celebrano insieme le vittorie, 
creando un ambiente in cui ognuno può 
essere se stesso, senza paura di giudizi. 
C’è poi la connessione profonda in cui la 
capacità di confidarsi reciprocamente crea 
un senso di intimità che va oltre le intera-
zioni superficiali. Questa fiducia profonda 
costruisce un legame unico che aiuta gli 
individui a sentirsi meno soli. L’amicizia of-
fre un rifugio sicuro in cui le persone pos-
sono trovare conforto e incoraggiamento. 
L’amicizia non è solo un’esperienza emoti-
va, ma ha anche un impatto tangibile sulla 
salute mentale e fisica, poiché avvalersi di 
amicizie sane e solide tende a migliorare 
la qualità della vita. Gli amici veri, inoltre, 
supportano e incoraggiano, contribuendo 
all’aumento dell’autostima e alla fiducia in 
se stessi. È importante ricordarsi che l’a-
micizia richiede impegno e cure costanti: 
per coltivare relazioni durevoli è importan-
te investire tempo. Le amicizie si svilup-
pano quando le persone trascorrono del 
tempo insieme, comprendendo emozioni 

N
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DANZA SPORTIVA

di Luca Montevecchi

Ancora grandi successi per gli atleti dello Stardust Sporting Center

ncora pioggia di 
medaglie ai re-
centi Campionati 
italiani di catego-
ria a Rimini per la 

ASD Stardust Sporting Center 
grazie ad Alessandra Candi e 
Alessandro De Simoni che si 
sono laureati campioni italiani 
Senior 1 classe B3 nelle danze 
standard e nella combinata otto 
balli, mentre la coppia compo-
sta da Emanuela Foschi e Ales-
sio Incorvati ha conquistato la 
medaglia d’oro nella categoria 
Senior 2 classe B3 nelle danze 
latino-americane.  
Da Palazzo Colonna sono arri-
vate le congratulazioni del Vice 
Sindaco e Assessore allo Sport 
Sabrina Minucci: “Complimenti 
a queste due coppie di campio-
ni che sono riusciti ancora una 
volta a portare in alto il nome 
della loro società e quello del-
la Città di Marino. Siamo orgo-
gliosi di poter vantare sul nostro 
territorio atleti come loro che 
rendono lo sport, in questo caso 
la danza, un esempio per le ge-
nerazioni del futuro. Alessandra, 
Alessandro, Emanuela e Alessio 
ci hanno fatto gioire con le loro 
prestazioni, frutto di tanti allena-
menti e di grande passione per 
questa magnifica disciplina”. 
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Protagonisti dello sport

Tanti successi per la Società PiTre di Marino

CAMPIONATO NAZIONALE A.S.I.
DANZA SPORTIVA

randi risultati al 
Campionato na-
zionale A.S.I. 2024 
di Danza Sportiva 
Open per la Scuola 

di ballo PiTre di Marino, che of-
fre al suo interno anche altre at-
tività come i laboratori di canto 
e musica, alla presenza di ma-
estri che, nelle varie discipline 
presenti, sono tutti insegnanti 
qualificati.
Tanti i piazzamenti di spessore 
ottenuti dai ballerini della So-
cietà marinese nelle diverse 
specialità di danza e categorie 
scese in pista:

- 1° posto “Synchro Latin” Over 50;
- 1° posto “Duo” Over 45;
- 1° posto “Solo” Over 45;
- 3° posto “Solo” Under 21;
- 2° posto “Solo” Under 21;
- 1° posto “Solo” Over 16;
- 5° posto “Solo” Over 16;
- 4° posto “Solo” Under 16;
- 1° posto “Duo” Under 14
- 2 posto “Duo” Under 14;
- 1° posto “Synchro Dance” Un-
der 10;
- 1 posto “Synchro Dance” Un-
der 7.

“Complimenti alla società PiTre 
– fanno sapere il Vice Sindaco 
Assessore allo Sport Sabrina 
Minucci e il Consigliere comu-
nale Lorenzo Romani – per 

G questi fantastici risultati che ren-
dono onore all’impegno e alla 
passione messi in mostra dai 
ragazzi che hanno preso parte al 
campionato. Questi grandi suc-
cessi portano una sana e bella 
competizione anche tra le real-
tà del territorio spronate a dare 
sempre di più portando in alto il 
nome di Marino. Auguriamo alla 
PiTre di continuare così per altri 
grandi obiettivi”.     
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COME SONO LE PREVISIONIMETEOROLOGO

Gianluca Caucci

È stata un’estate che a livello globale si è classificata come la più calda da quando esistono le mi-
surazioni. In Italia, un trimestre caratterizzato generalmente da temperature sopra la media con un 
complessivo di +1,8°C, classificandosi come la terza estate più calda a livello nazionale. 
Andiamo ad osservare con dati presi dalla stazione meteorologica di Marino Spinabella, l’andamen-
to climatico della stagione estiva 2024. L’analisi climatica è stata compiuta con una copertura di 
12 anni di dati a partire dal 2012 dando un’indicazione di quanto la temperatura media giornaliera 

si discosti dalla media climatologica. In altre parole, si è calcolata l’anomalia della temperatura media giornaliera 
rispetto alla climatologia del 2012-2023 per decadi. Si può notare che le giornate con anomalia positiva (maggiore di 
+0.5°C) sono state in totale 54, quindi quelle più calde rispetto alla media, mentre quelle più fredde (minore di -0.5°C) 
sono state in totale 33. Si può anche constatare come i primi 40 giorni dell’estate siano stati altalenanti con maggiori 
picchi negativi, mentre dal 10 luglio fino a fine agosto sia stato decisamente caldo a causa di un’anomala espansio-
ne dell’anticiclone africano. L’estate 2024 si è conclusa con uno scarto positivo di +0.5°C dalla media climatologica, 
generalmente poco sopra la media. 
Un dato rilevante sono state le notti tropicali (ovvero con temperature mai scese sotto i 20°C), ben 61, classifican-
dosi come l’estate con temperature notturne più alte dopo quella del 2022, in cui si sono avute 75 giornate tropicali.

Clima estate 2024: inizio variabile con temperature sotto la media, seguito da un aumento sopra 
la media per il resto della stagione

COME MIGLIORARE NOI STESSIPSICOLOGA

Perché ho gli attacchi di panico quando sono in metro?

L’attacco di panico è un breve episodio di ansia molto intensa, che dura circa 20 minuti. La persona 
colpita presenta tachicardia, respiro corto, affanno, tremori, vertigini e può credere di stare per im-
pazzire o addirittura per morire. Sono tantissime e diverse le situazioni che possono scatenare un 
attacco di panico, in particolare molte persone lo sperimentano proprio mentre viaggiano in metro. 
Perché? Sicuramente l’ambiente sotterraneo e cupo può suscitare in chi soffre di claustrofobia o ago-
rafobia una sensazione di chiusura e di difficoltà a scappare, il tutto accentuato dalla mancanza di 

luce naturale e dalla presenza della folla. Inoltre, l’invasione dello spazio personale da parte di altre persone, i rumori 
continui che sollecitano i sensi e la frenesia della vita quotidiana contribuiscono a generare disorientamento, tanto da 
rendere estremamente difficile per alcune persone gestire la situazione. Aver già vissuto esperienze negative legate 
alla metropolitana, genera nella persona una paura condizionata, legata proprio alla metro. Questo accade perché il 
cervello potrebbe generare una risposta di allarme automatica ogni volta che la persona vive la stessa situazione, ciò 
anche in assenza di una reale minaccia. Un altro elemento da tenere in considerazione è sicuramente la sensazione 
di impotenza, generata dell’impossibilità di poter uscire, che fa salire i livelli di stress in chi ha una grande esigenza 
di controllare l’ambiente attorno a sé. Infine, la paura di eventuali attacchi terroristici aumenta i livelli di ansia in chi 
utilizza la metro. Gli avvenimenti del passato hanno impressionato talmente tanto le persone da portare a credere di 
poter venire coinvolte in situazioni altamente pericolose, generando in loro una profonda angoscia. Se anche tu soffri di 
attacchi di panico, puoi richiedere una consulenza professionale mirata ad esplorare l’origine del panico e a sviluppare 
le strategie più idonee per gestirlo.

Maria Tagliaferri



COSA DICE LA LEGGEAVVOCATO

Luca Santini
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NORMATIVE FISCALICOMMERCIALISTA

Romina Pelli

Le somme richieste mediante cartella di pagamento possono essere oggetto di dilazione ni un numero 
massimo di 72 rate mensili, elevabili a 120 se sussistono i presupposti per al c.d. “dilazione straordinaria”.
L’art. 19 del DPR 602/73, come modificato dal DL 50/2022, prevede che:
Per i debiti del valore sino a 120.000 euro la dilazione viene concessa automaticamente, senza dimostra-
zione della difficoltà economica;
La soglia di 120.000 euro deve essere parametrata a ciascuna richiesta;

Per i debiti di importo superiore bisogna fare riferimento alle direttive di Equitalia (se si tratta di persone fisiche, si esamina 
la dichiarazione ISEE, mentre se si tratta di ditte individuali in contabilità ordinaria, società di persone e di capitali, si va-
gliano l’indice di liquidità e l’indice Alfa).
L’art. 19 del DPR 602/73 è stato modificato dal D. Lgs. 29/07/2024 n. 110 e, in attuazione della L. 111/2023 ha previsto, gra-
dualmente e per determinati importi in funzione dello stato di difficoltà economica del debitore, l’elevazione della dilazione 
sino a 120 rate mensili.
Tali novità operano per le domane di dilazione chieste dall’ 1.1.2025 e sono strutturate in funzione non solo del valore di 
ciascuna domanda ma anche del momento in cui si presenta la richiesta (per le domande presentate fino al 31.12.2024 
opera l’art. 19 del DPR 602/73 prima delle modifiche, art. 13 co. 3del D. Lgs. 29.07.2024 n.110).
Mediante decreti ministeriali verranno introdotti i parametri per verificare lo stato di difficoltà economica e finanziaria. Per 
importi fino a 120.000 euro su semplice domanda del debitore che dichiara di
essere ni uno stato di difficoltà economica, l’Agenzia delle entrate-Riscossione concede la dilazione per un massimo di:
- 84 rate mensili, per le richieste presentate negli anni 2025 e 2026;
- 96 rate mensili, per le richieste presentate negli anni 2027 e 2028;
- 108 rate mensili, per le richieste presentate a decorrere dall 1.1.2029

È illegittimo l’accertamento eseguito con apparecchio autovelox approvato ma non debi-
tamente omologato

Che novita ci sono sulla dilazione dei ruoli?

In tema di violazioni del codice della strada per superamento del limite di velocità, la preventiva 
approvazione dello strumento di rilevazione elettronica della velocità non può ritenersi equipollente, 
sul piano giuridico, all’omologazione ministeriale prescritta dall’art. 142, comma 6, del d.lgs. n. 285 
del 1992, trattandosi, in forza della citata disposizione e dell’art. 192 del relativo regolamento di ese-
cuzione del C.d.S., di procedimenti con caratteristiche, natura e finalità diverse. A termini di legge 
va, quindi, operata una netta distinzione tra i due procedimenti di approvazione e omologazione del 
prototipo di apparecchio autovelox. L’omologazione consiste in una procedura che – pur essendo 
amministrativa (come l’approvazione) – ha anche natura necessariamente tecnica e tale specifica 

connotazione risulta finalizzata a garantire la perfetta funzionalità e la precisione dello strumento elettronico da 
utilizzare per l’attività di accertamento da parte del pubblico ufficiale legittimato; requisito, questo, che costituisce 
l’indispensabile condizione per la legittimità dell’accertamento stesso (funzionalità che, peraltro, a fronte di conte-
stazione del contravventore, deve essere comprovata dalla P.A. dalla quale dipende l’organo accertatore). Oltretut-
to è stato precisato che, in caso di contestazioni circa l’affidabilità dell’apparecchio di misurazione della velocità, il 
giudice è tenuto ad accertare se tali verifiche siano state o meno effettuate, puntualizzandosi che detta prova non 
può essere fornita con mezzi diversi dalle certificazioni di omologazione e conformità né la prova dell’esecuzione 
delle verifiche sulla funzionalità e sulla stessa affidabilità dello strumento di rilevazione elettronica è ricavabile dal 
verbale di accertamento (non rivestendo fede privilegiata l’attestazione, frutto di mera percezione sensoriale, degli 
agenti circa il corretto funzionamento dell’apparecchiatura). 




